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  台帳番号 令和５年度 ４ 番   当初起案日 令和４年１０月１３日 

所  管 議会活性化特別委員会   担当者 職・氏名 主査 清田 将太  

サイクル 年 月 日 内   容   等 

計画 

Plan 

 

 

 

 

4.10.13 議会活性化特別委員会を開催し、次のとおり計画を決定。 

誰が：議会が 

いつ：令和５年夏に 

どこで：市内１１会場で 

何を：令和５年度議会報告会を 

なぜ（何のために）：議会基本条例第18条の規定に基づく、市民が参加 

する議会実現のため、市民・議員が自由に意見交換するために 

どうする：開催する。 

手順・ 

経過 

Process 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4.10.13 

 

 

 

 

 

4.10.13 

4.10.24 

 

5.2.10 

 

 

5.2.10 

5.2.24 

5.4.14 

 

5.4.14 

5.4.21 

 

委員会を開催。 

次のとおり実施方針を確認した。 

・名称は「議会おでかけトーク」とする。 

・夏（７、８月）に実施する。 

・意見交換は、原則グループトーク方式とする。 

・市内11地区で行うこととし、班編成は次回以降の委員会で決定する。 

議長に委員会で決定した実施方針について報告。 

議長から議会運営委員会に諮り、議長への報告のとおり、令和５年度議会 

報告会の時期を夏頃とする実施方針を決定。 

委員会を開催。 

今後の実施スケジュールを確認するとともに、班割り、担当地区を決定。 

 

議長に委員会で決定した実施方針について報告。 

議長から議会運営委員会に諮り、委員会で決定した実施方針を承諾。 

委員会を開催。 

議会報告会当日の資料について協議し、案のとおり決定。 

議長に委員会で決定した当日の資料について報告。 

議長から議会運営委員会に諮り、委員会で決定した当日の資料について 

承諾。 

議会報告会 

(前年度（R4 年度）からの継続) 



5.5.12 

 

5.5.26 

 

 

5.5.26 

 

 

 

5.6.26 

5.8.8 

 

 

5.9.27 

 

 

５月26日の全議員向け議会報告会説明会の資料について協議し、案のとおり

決定。 

議長に委員会で決定した全議員向け議会報告会説明会の資料について報告。 

議長から議会運営委員会に諮り、委員会で決定した全議員向け議会報告会 

説明会の資料及び７月に実施することについて承諾。 

全議員向け説明会を開催。 

 班割、担当地区、時間配分などについて説明。各班の協議事項として、 

班長、議会報告者、ファシリテーターについて決定。 

 ６月７日までに各地区ごとに７月の開催日を決定するよう説明。 

議員協議会で当日の進行等について協議。 

委員会を開催。 

・今年度報告会の開催結果(総括)を報告。 

・各議員からの反省(検証結果)も踏まえ、今年度報告会の検証を実施。 

議長に報告会の結果報告に加え、8/8の委員会検証結果及び次回開催時の 

申し送り事項(改善点)を記載した報告書を提出。 

同日、タブレットの報告会専用フォルダに開催結果の資料一式を格納し、 

議員へ結果報告のメール連絡。 

委員会からの結果報告を受け、議長から各所管委員会宛に各地区で出された

意見一覧を送付し、今後、所管委員会で調査し、必要に応じて市長に提言 

していくよう指示。（各所管委員会は令和5年12月月末までに議長に調査結果

を提出）。 

実行 

Do 

 5.7.10～ 

 5.7.18 

令和５年７月１０日から１８日にかけて、市内11か所で議会報告会「議会

おでかけトーク」を開催。 

７月１０日（月）19:30 橋立地区会館 

７月１１日（火）19:30 動橋地区会館 

７月１１日（火）19:30 旧緑丘小学校 

７月１１日（火）19:30 三谷地区会館 

７月１２日（水）19:30 西谷地区会館 

７月１３日（木）19:30 別所地区会館  

７月１３日（木）19:30 庄地区会館 

７月１３日（木）19:00 金明地区会館 

７月１４日（金）19:30 分校地区会館 



７月１８日（火）19:00 勅使地区会館 

７月１８日（火）19:00 湖北地区会館 

検証 

Check 

R5.8.8 

 

委員会を開催し、検証を実施。 

〔検証結果〕※委員会での意見 

 ① PR・動員について 

・女性や若者の参加を促すため、まちづくり推進協議会以外の青年団体、 

女性団体などに対しても動員をお願いすることが必要である。    

   

② 議会報告について 

・グループトークのテーマに関する内容について議会報告をすれば、より

グループトークが円滑に進められるといった意見があったため、テーマ

に関する定例会、委員会等での議論の内容について報告するよう検討が

必要である。 

  

③ 配付資料について 

 ・広報かがの抜粋資料はなくてもよいという意見があったため、再度検討

が必要である。 

   

④グループトークのテーマについて 

 ・住みよいまちづくりという広く市政全般の課題を話し合うことができる

テーマのほうが意見が出やすいといった意見や、地区特有のテーマを 

設定してはどうかといった意見があったため、テーマの選定方法につい

ては再度検討が必要である。 

 ・テーマについては事前に伝えてほしいという意見が多数あったため、 

テーマの周知方法についても検討する必要がある。 

 

⑤グループトークの時間について 

 ・時間配分については、時間が短いといった意見があったため、再度検討 

が必要である。 

  

 

 



⑥班割り及び班員の役割について 

 ・現状は２年で市内２１地区で開催しているが、４年で開催してはどうか 

という意見があったため、再度検討が必要である。 

 ・当日の集合時間は現状は議会報告会の開始45分前であるが、開始30分前 

  にしてはどうかという意見や、原則午後７時から開始にしてはどうかと 

いう意見があったため、集合時間や議会報告会の開始時間を再度検討 

する必要がある。 

 

⑦ 開催結果について 

 ・各地区のグループトークで出た意見は、各地区ごとの意見で共通する 

項目をまとめた上で、意見を担当する各委員会へ振り分け、回答を作成 

し、各地区へ回答する。 

改善 

Action 

 議長に報告会の結果報告に加え、8/8の委員会検証結果及び次回開催時の 

申し送り事項(改善点)を記載した報告書を提出。 

〔申し送り事項(改善点)〕 

① 議会報告の内容については、議会の取り組みに関する報告だけでなく、

グループトークのテーマに合わせた資料の構成を検討すること。 

② グループトークについては、引き続き事前にテーマを設定し、地域の

課題を盛り込むなど参加者が意見しやすい工夫を行うこと。また、 

時間配分については、市民が十分に意見を出せるよう再度検討する 

こと。 

③ 女性や若者の参加が少ないことから、まちづくり推進協議会だけでな

く青年団体及び女性団体に積極的な声かけを行うなど、幅広い層の 

市民に参加してもらえる工夫を行うこと。 

④ 上記３点のほか、本委員会での意見や各議員の検証結果を踏まえ、 

報告会全般の改善・改良に向けた検討を行うこと。 

 


